

# GRENIERS ET FOURS PUBLICS EN FRANCE.

---

## RECHERCHES HISTORIQUES SUR CEUX DE LA VILLE DE LYON

---

### *Greniers.*

Les anciens mettaient au nombre des édifices recommandables par leur utilité et leur magnificence les marchés, les boucheries et les greniers publics. Ces édifices consistaient en vastes bâtiments disposés de manière à former une grande cour, carrée chez les Grecs, oblongue chez les Romains et généralement environnée de portiques ouverts. Sous ces portiques étaient établis les magasins destinés à recevoir les provisions, qui se faisaient toujours sur une vaste échelle, car les anciens, par une sage prévoyance avaient soin de ramasser, dans les grandes villes, des blés pour plusieurs années, entretenant ainsi l'abondance parmi le peuple et prévenant aussi par ce même moyen les temps de stérilité.

« A cette époque, où la Rome impériale exploitait tout  
« le bassin de la Méditerranée, l'Espagne, la Gaule et les  
« deux tiers de l'Angleterre au profit de cent mille oisifs...  
« un Romain de la classe moyenne pouvait à la rigueur,  
« dit M. Hippolyte Taine (1), considérer les empereurs

(1) *Revue des Deux-Mondes*, 1<sup>er</sup> janvier 1865, T. 55, 1<sup>re</sup> livraison, p. 191. *L'Italie et la vie Italienne*.